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FECHA: Agosto 28 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Arrollado en la autopista” 

 
“Diputados del PAN, en riesgo de expulsión” 

 “Continuarán obras del centro histórico” 

 “Pachuca tendrá un Gobierno Digital” 

 
“Descarta Tellería abandonar al PAN” 

 
“Empresarios orientales ¡Saqueadores!” 

 
“Ocasiona “Fernand” 8 derrumbes en Hidalgo” 

 
“NO BORRARLOS DEL MAPA” 

 
“Soplan vientos por calidad en Pachuca” 

 
“Pactan acción conjunta para frenar a CNTE” 

 
“Avala CDHDF fuerza” 

 “Ahora fue el Periférico; la marcha de hoy es a Los Pinos” 

 
“Expertos: México, sumido en crisis de gobernabilidad” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Vulnera IEE principio de audiencia: TEH: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) violentó 
derecho de audiencia al no solicitar pruebas a los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista, acusados 
de contar con mayor cobertura en medios de comunicación durante campaña. Así lo señalaron magistrados del Tribunal 
Electoral de Hidalgo (TEH), quienes regresaron de nueva cuenta el expediente al instituto que preside Mario Pfeiffer Islas 
para que subsane la observación y de nueva cuenta emita resolución. Tal asunto fue calificado como inusual durante la 
sesión de ayer, ya que el PRD acusó que el IEE no solicitó pruebas a la coalición Hidalgo Avanza para defenderse del 
señalamiento de inequidad en prensa, radio y televisión. El instituto argumentó que al no comprobarse la inequidad en 
medios de comunicación, no era necesario llamar a los partidos acusados, además que la Ley Electoral no obliga a 
emplazar a los involucrados. Sin embargo, el tribunal agregó que el organismo violó el proceso que debe seguir cada 
queja de los partidos, al no agotar el derecho de audiencia. Durante anterior sesión de consejo general, el IEE desechó 
queja del PRD que acusaba inequidad en medios de comunicación con la finalidad de anular comicios de diputados 

locales. Apuntó que el sol azteca tuvo mayor cobertura en radio y televisión que el Revolucionario Institucional (PRI), en 
relación al material informativo que cada partido emitió en la anterior campaña. Mientras que el PRD envió 132 boletines, 
los priistas superaron tal marca cinco a uno al emitir 654. Por tanto, el primero gozó 100 por ciento de cobertura en 
Tepeji, Huichapan, y Zimapán, lo cual no sucedió con los tricolores. Incluso, los medios de comunicación emitieron más 
datos a favor de los candidatos perredistas, sin la necesidad de tomar en cuenta algún boletín. De los 33 espacios 
destinados en el Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo, los candidatos del sol azteca no asistieron en 10 ocasiones, 
por lo que fueron de los más faltistas junto con Movimiento Ciudadano. A los abanderados del Revolucionario 
Institucional les asignaron 22 espacios y no acudieron a cinco entrevistas. El organismo también desglosó tiempo 
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dedicado por los distintos medios de comunicación: 28 horas para el PRI (Hidalgo Avanza) con mil 634 notas informativas 
y PRD con seis horas y 386 impactos.  (Víctor Valera, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Una treintena de panistas podría ser expulsado por actos “indebidos”: Una treintena de militantes del 
Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo podrían enfrentar sanciones como la suspensión de sus derechos partidistas o 
la expulsión del instituto político por incurrir en conductas indebidas y contrarias a los estatutos albiazules. A casi dos 
meses de las derrotas electorales en los comicios para elegir diputados locales, el Comité Directivo Estatal panistas realizó 
ayer por la noche una sesión extraordinaria a puerta cerrada, en la que se analizaron expedientes integrados con videos, 
fotografías y evidencias con las cuales se pretende comprobar las conductas inapropiadas de algunos militantes; entre 
ellos, legisladores. Fuentes al interior del partido albiazul revelaron que entre los expedientes que fueron turnados a las 
comisiones de Orden y de Asuntos Internos se encuentran los casos de los diputados locales salientes Damián Sosa 
Castelán y Yolanda Tellería Beltrán, así como de la exdiputada federal Gloria Romero. Sosa Castelán es acusado de haber 
acudido a un acto de campaña priísta del entonces candidato a diputado local por el distrito III de Tulancingo, Jorge 
Rosas. Este conflicto provocó que el diputado perdiera la coordinación de los legisladores panistas en el Congreso local 
hace unos meses. A las comisiones también fueron turnados los casos de José Luis Ordaz Ríos y Ángel Anaya Gómez, 
quienes militando en el PAN fungieron como candidatos del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) a diputados 
locales en el distrito de Atotonilco el Grande. Romero León enfrenta señalamientos por haber encabezado un grupo de 
choque que causó destrozos en la sede del centro de convenciones Tuzofórum hace unos meses, donde intentaron 
ingresar violentamente para reventar la sesión ordinaria del Consejo Estatal del PAN, que ese día dio paso a la 
conformación de la lista de aspirantes plurinominales del albiazules. (Emmanuel Rincón, página 10) 

El Independiente-Impugnó Movimiento Ciudadano 52 casillas en sala Toluca: Movimiento Ciudadano impugnó 

ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) presuntas anomalías en 52 casillas, durante la 
elección del pasado 7 de julio. El procedimiento inició el pasado sábado ante la sala superior de Toluca, para desahogar 
hechos presuntamente constitutivos de delito. La dirigente María Cruz García Sánchez confió que el procedimiento sea a 
favor, antes que rinda protesta la nueva Legislatura local el 5 de septiembre. De acuerdo a la ley, el partido tenía cuatro 
días para iniciar el procedimiento jurídico ante el TEPJF, así es que Movimiento Ciudadano cumplió en tiempo y forma, 
anotó. La resolución dependerá de los tiempos del propio tribunal federal, pero el grupo de abogados ―se están dando su 
vueltecita‖. Por ser un proceso que debe concluir antes que tomen protesta los nuevos diputados, la resolución deberá 
darse a más tardar la siguiente semana. Movimiento Ciudadano argumenta que durante la elección del pasado 7 de julio 
para renovar el congreso local hubo coacción del voto por parte de representantes de casilla, así como otras 
irregularidades que habrían afectado el resultado. García Sánchez aseguró que tras el resolutivo del Tribunal Electoral de 
Hidalgo ―en el fondo tenemos razón, pues existieron irregularidades en la sustitución de funcionarios de casilla, en la 
reubicación de las mismas, escrutinio de votos, así como en el cómputo‖. (Gerardo Neria, página 04) 

Síntesis-Descarta Tellería abandonar el PAN: Descarta la diputada local Yolanda Tellería Beltrán que tanto ella 
como su pareja, Daniel Ludlow Kuri, vayan a dejar al Partido Acción Nacional, negó que tengan alguna invitación para 
sumarse a otro proyecto político tanto en el estado como en el país. En un encuentro donde dio a conocer el balance de 
las acciones realizadas en la LXI Legislatura local, tanto de manera personal como con la fracción parlamentaria de su 
partido, la diputada aseguró que tanto ella como Ludlow Kuri, no tienen la menor intención de dejar a su partido por otro 
proyecto, por lo que además propuso que lo que se debe hacer desde ahora es trabajar y fortalecer a su instituto político 

para enfrentar los retos electorales de los siguientes años. "Nosotros estamos aquí en el partido y vamos a seguir 
trabajando y no vamos a renunciar por el momento, además de que si estamos en Acción Nacional vamos a seguir 
trabajando por este partido, además, sabemos que para fortalecerlo tenemos que trabajar con las bases para enfrentar lo 
que se avecina de procesos de elección". Sobre su trabajo legislativo, lamentó que la iniciativa 'Derecho a la Vida' no 
haya sido abordada con la seriedad que se requería, por lo que aseguró que en tanto continuarán promoviendo entre la 
población, principalmente la juvenil, las causales que se tienen aprobadas para el aborto. ―Lamento que las mujeres vean 
el aborto como una salida ante una noche de free, padre y de ya órale,  por lo que si bien la iniciativa no salió esta vez, 
esperamos que la próxima bancada del PAN, que inicia el cinco de septiembre, retome esta propuesta que tiene el apoyo 
no sólo del clero, o de organizaciones sociales, sino de toda la población y de muchas jóvenes". La legisladora, aseguró 
que en ese caso su propuesta quedó avanzada y avalada por al menos 120 mil firmas de ciudadanos con nombre y 
apellido y todas notariadas con credencial de elector, entre las que destacan personas de todas las creencias religiosas, 
desde católicas, protestantes, pastores y hasta ateos, que aseguró acudieron con ellos para respaldar su propuesta de 
decir sí a la vida. (Jaime Arenalde, página 03) 
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Milenio-No descarta Yolanda Tellería buscar la dirigencia del PAN: (Alejandro Reyes, página 11) 
 
El Sol de Hidalgo-Yolanda Tellería: No renunciaré al PAN: (Ojo Política, Redacción, página 14 A) 
 
Plaza Juárez-PAN no está fragmentado, pero sí hay grupos: Yolanda Tellería: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, 
página 06 A)  
 
El Independiente-Descarta Yolanda Tellería dejar Acción Nacional: (Víctor Valera, página 06) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

El Independiente-Crear instituto electoral nacional aumentaría costos de comicios: magistrados y 
consejeros: Magistrados y consejeros electorales aseveraron que crear el instituto nacional electoral aumentaría el costo 
de los procesos electorales, por lo que en su lugar plantearon fortalecer el Instituto Federal Electoral (IFE). En el foro 
―Reforma político electoral. ¿Creación del instituto nacional electoral o fortalecimiento de los institutos electorales 
estatales?‖, el consejero Lorenzo Córdova sostuvo que el sistema actual dio buenos resultados y las instituciones están 
consolidadas. De ahí que crear el órgano nacional aumentaría en costos de las elecciones, además que tiene objeciones 
prácticas, argumentó durante el encuentro organizado por la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF). Córdova 
insistió que los procesos electorales son sumamente complejos y nacionalizarlos impactaría, por ejemplo, en los 
cómputos distritales, en tanto que el trabajo se multiplicaría y los resultados de los comicios tardarían varias semanas en 
estar listos. En tanto el magistrado Flavio Galván se opuso a que haya un solo instituto electoral, por lo que propuso 
fortalecer al IFE y el servicio electoral de carrera para evitar la improvisación. En su turno el presidente del Tribunal 
Electoral del Distrito Federal (TEDF), Alejandro Delint García aseveró que ―la idea está fuera de contexto‖ y defendió la 
permanencia de los actuales institutos que, en su opinión, no deben desaparecer. A decir del magistrado no tiene soporte 
técnico ni racional la propuesta de crear la instancia nacional, surgida en el interior del consejo rector del ―Pacto por 
México‖. También consideró que de aprobarse el establecimiento violentaría la autonomía de los órganos electorales. 
(Notimex, página 03) 

El Independiente-Pide Habib Nicolás a legisladores reglamentar quejas: Debido a que la Ley Electoral de 
Hidalgo no obliga a respetar el derecho de audiencia de los partidos políticos, es necesario que el Congreso local subsane 
esta carencia en una próxima reforma en la materia. Alejandro Habib Nicolás, magistrado presidente del Tribunal 
Electoral de Hidalgo, apuntó que los legisladores tienen que reglamentar al respecto. ―No hay un lineamiento establecido 
para atender procedimientos administrativos sancionadores, por lo que suplimos con criterios‖, dijo y ponderó la 
importancia de respetar derecho de audiencia. Los magistrados argumentaron que en la pasada elección de gobernador, 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación pidió emplazar al entonces candidato Francisco Olvera Ruiz para 
que respondiera a los señalamientos de la coalición opositora. Incluso, la falta de reglamentación provocó que los juicios 
que resolvía el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) fueran enviados a los magistrados, quienes a su vez los 
regresaban al organismo. (Víctor Valera, página 04) 

Síntesis-Regresa el TEEH caso al IEEH para su revisión: Tras declarar como procedente el recurso de apelación 
presentado por el PRD contra la resolución del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, respecto a la supuesta inequidad en 
los medio de información, los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), acordaron por unanimidad 
regresar el caso al IEEH para su seguimiento. Con ello, el PRD defiende al PRI y al Verde Ecologista ya que el PRD pide 

que no se viole la garantía de audiencia de los partidos en alianza, indicó el presidente magistrado del TEEH, Alejandro 
Habib Nicolás. Durante la sesión ordinaria celebrada la tarde de este martes en el pleno del Consejo del TEEH el 
magistrado ponente Manuel Alberto Cruz Martínez, quien tuvo a su cargo el análisis del expediente RAP-PRD-008/2013, 
manifestó que al hacer un estudio a fondo del caso encontró que el IEEH no emplazó a la parte denunciada a fin de que 
pudiera apotrar los elementos a su favor. Al respecto el magistrado presidente del organismo electoral Alejandro Habib 
Nicolás, refirió que se trata de un procedimiento con ese resultado que es único en ese aspecto, ya que de acuerdo a la 
parte acusadora que es el PRD, argumenta en el Recurso de Apelación que el IEEH no emplazó a los integrantes de la 
alianza Hidalgo Avanza que son el PRI y el Verde Ecologista, para su defensa, ello pese a los antecedentes que se tienen 
en el estado de casos similares. ―El razonamiento del IEEH es de que si no iba a sancionarlos derivado de la investigación 
que realizó, entonces no era necesario emplazarlos, pero después del análisis, nosotros consideramos que sí es necesario 
emplazarlos en virtud de que la propia constitución establece el principio de legalidad y el derecho de audiencia, es decir 
que a todos quienes se les impute algo tienen derecho a defenderse‖. Por lo anterior a decir del titular del organismo 
electoral, se determinó revocar la resolución a fin de que  el IEEH emplace al PRI, al Verde Ecologista y la coalición entre 
ambos institutos políticos, para lo cual aseguró tienen tres días para el emplazamiento y los actores cinco días para 
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contestar y ofrecer pruebas para que nuevamente el IEEH una nueva resolución. ―Esto no quiere decir que lo haya hecho 
a propósito el Instituto Estatal Electoral o que no haga bien su trabajo, lo que pasa es que no hay un procedimiento 
establecido para atender los Procedimientos Administrativos Sancionadores, porque nuestra ley electoral no lo contempla 
como tal en la Ley de Medios de Impugnación y lo que hemos venido haciendo ante esas omisiones en le ley es suplir 
con criterios jurisprudenciales internacionales es cómo llevar este tipo de casos‖. (Jaime Arenalde, página 03) 

Milenio-Tribunal regresa caso de impugnación al IEEH: (Alejandro Reyes, página 11) 

Criterio-Da TEEH revés al IEE en resolutivo: (José Antonio Alcaráz, página 10) 

Plaza Juárez-Tribunal Electoral declaró fundado recurso del PRD: (Pie de foto, página 06 A)  

El Reloj-Regresa TEEH asunto del PRD al IEE: (Verónica Ángeles, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Descalifica Woldenberg propuesta de Acción Nacional: El ex consejero presidente del Instituto Federal 
Electoral (IFE), José Woldenberg Karazowsky, descalificó la propuesta hecha por el Partido Acción Nacional (PAN) para 
sustituir a los institutos electorales estatales por un organismo nacional que organice las elecciones en todas las 
entidades del país. Consideró que no es una solución para terminar con la presión por parte de los gobiernos locales 
sobre dichos organismos y, además, descartó que con ello se reduzca el costo de las votaciones.  Dicha iniciativa forma 
parte de la reforma político-electoral que presentó el PAN y fue respaldada por los otras organizaciones políticas que 
integran el Pacto por México para, de acuerdo con los argumentos que esgrimió Acción Nacional, terminar con la 
injerencia que tienen los gobernadores sobre los institutos electorales.  Para el politólogo y académico mexicano es 
necesario fortalecer y no desaparecer a éstos órganos para que recuperen su autonomía. Otro defecto que señaló sobre 
el planteamiento es que generaliza la subordinación de todos los institutos electorales sobre el partido gobernante en 
turno, cuando, según él, existen casos en los que éstos contribuyen al fortalecimiento de la democracia, aunque no 
especificó cuáles. ―Si los institutos carecen de autonomía, la receta debería ser fortalecerlos más que borrarlos del mapa, 

y hay muchas fórmulas. ―Una que considero es llevar a la Constitución, al artículo 116, una serie de disposiciones que 
tiendan a reforzar a los órganos electorales locales, por ejemplo el tiempo del mandato de los consejeros, la fórmula de 
su elección y quizá su inamovilidad; es decir, buscar mecanismos para que sea posible blindarlos de la interferencia y la 
presión de los poderes públicos‖. Woldenberg Karazowsky argumentó que no es claro cómo, con la creación del Instituto 
Nacional de Elecciones, se conseguirán disminuir las erogaciones con recursos públicos para los procesos. Contrario a 
ello, ejemplificó que se requerirá multiplicar la estructura y burocracia en los estados para tener presencia en todos los 
distritos en los que se fragmentan sus territorios para votaciones locales. Es necesario hacer un estudio específico para 

conocer si realmente habrá un costo menor para las elecciones, pues, por ejemplo, el Instituto Federal Electoral tiene dos 
juntas ejecutivas en Campeche, porque a nivel federal en esa entidad sólo se eligen dos diputados; sin embargo, para su 
Congreso local escogen a 21 legisladores, esto indica que para que el nuevo Instituto organice elecciones en ese estado 
tiene que multiplicar por diez su estructura‖, indicó.  Quien presidió al IFE de 1997 a 2003 expuso que la propuesta 
alternativa presentada por los senadores del PRD y el PAN que no están en el Pacto por México, es menos extrema, 
aunque reconoció que será difícil su aprobación.  Esa propuesta consiste en otorgar facultades al Senado de la República 

para, en caso de que se compruebe un faccionalismo claro en la actuación de alguno de los órganos locales, lo pueda 
disolver y solicitar al Instituto Federal Electoral que organice el proceso en esa entidad. La difícil democracia José 
Woldenberg presentó su obra México: la difícil democracia en la Feria Universitaria del Libro organizada por la 
Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo. En este texto, que es una recopilación de columnas periodísticas, postula 
que de 1977 a 1997 se gestó la transición del régimen autoritario en el que los resultados de las votaciones para cargos 
de elección popular eran determinados por el presidente, para llegar a una época en la que los partidos de oposición se 
posicionaron ante el electorado y ahora gobiernan una parte del territorio nacional y creció su representación en los 
poderes legislativos.  Para José Woldenberg Karazowsky las elecciones de 1988 fueron cruciales para este proceso, que 
en 2000 permitió la llegada a los Pinos del Partido Acción Nacional, ya que posterior a ellas, en las reformas de 1989 se 
removieron las viejas instituciones electorales para dar paso a la creación del IFE y el Tribunal Federal Electoral.  (Axel 
Chávez, página 06) 

 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e341f56c569ba387c6f6be08c1d4665
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e341f56c569ba387c6f6be08c1d4665
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e341f56c569ba387c6f6be08c1d4665
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e341f56c569ba387c6f6be08c1d4665
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Milenio-Respalda Olvera Ruiz estrategia de seguridad de Enrique Peña: A nueve meses de asumir el cargo de 
presidente de México, Enrique Peña Nieto presentó su estrategia de combate al crimen durante la 34 Sesión del Consejo 
de Seguridad Pública que se llevó a cabo en la residencia Oficial de Los Pinos, ante la presencia de los gobernadores de 

las 32 entidades del país, miembros del gabinete de seguridad nacional y representantes de los poderes Legislativo y 
Judicial. En la reunión, a la cual asistió el mandatario de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, el político mexiquense expuso 
que su plan para reducir la incidencia delictiva consta de diez puntos: prevención del delito y reconstrucción del tejido 
social; justicia penal eficaz, profesionalización y fortalecimiento de los cuerpos policiacos; transformación del sistema 
penitenciario; promoción y articulación de la participación ciudadana; cooperación internacional; información que sirva al 
ciudadano; coordinación entre autoridades; regionalización de la estrategia de seguridad, y fortalecimiento de la 
inteligencia.  Este decálogo, añadió Peña Nieto, detalla el protocolo que deberán seguir las autoridades de todo el país. El 
ex gobernador del Estado de México puntualizó que en este trabajo no hay disputas, protagonismos, ni se compite entre 
instituciones; ―lo que hay es un objetivo común para disminuir la violencia y devolver la paz a la sociedad‖, afirmó. Al 
término de la sesión, el jefe del Ejecutivo estatal escribió en su cuenta de twitter que el gobierno de Hidalgo refrenda su 
apoyo para sumar fuerzas con esta estrategia con la finalidad de garantizar la seguridad de las familias. A su vez, el 
secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, apuntó que la nueva estrategia de seguridad y procuración de 
justicia del Ejecutivo federal hace énfasis en el respeto a los derechos humanos, por lo que, consideró, en materia de 
seguridad el país se encuentra mejor. El presidente de la República se alista para presentar su primer informe de 
gobierno, el cual será en Campo Marte. (Axel Chávez, página 26) 

Crónica-Soplan vientos por calidad en Pachuca: (Milton Cortés, primera plana) 

El Independiente-Se alinea Hidalgo a esquema federal de seguridad: (Redacción, página 02) 

El Reloj-Acude Olvera a sesión del Consejo Nacional de Seguridad: (Sergio Juárez, página 03) 

Criterio-Candidatos ciudadanos, próximo paso a la democracia: Woldenberg: El investigador en Ciencias 
Políticas y exconsejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE) José Woldenberg aseguró que la transición de la 
democracia en México ha permitido hablar de candidaturas ciudadanas como una forma de rechazar los actuales sistemas 
de partidos políticos. Tras presentar su libro México, la difícil democracia ante estudiantes de diferentes universidades, el 
especialista en política consideró que el país ha enfrentado un proceso de transición que los mexicanos desconocen por 
―las formas‖ de los institutos políticos. Sin embargo, consideró, se ha logrado diversificar el proceso electoral para 
nombrar representantes y la competitividad ha generado pluralidad. De acuerdo con el exconsejero presidente del IFE, 
de 1977 a 1997 se dio un cambio radical en la forma de llevar a cabo los procesos electorales: poco a poco se dejó el 
modelo del autoritarismo y se trazaron los ejes para la pluralidad de los partidos. Actualmente, señaló Woldenberg, ante 
la decepción provocada por los representantes de izquierda, la posibilidad de candidaturas ciudadanas podría significar 
―el siguiente paso de la democracia mexicana‖. El fundador del sindicato de trabajadores de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) explicó que las elecciones dejaron de representar un solo modelo, como el presentado por 
el PRI, ―y se creó un pluralismo equilibrado en el cual el presidente de México no puede tomar decisiones sin consultar al 
Poder Legislativo; con la división del mismo, se requieren acciones como el Pacto por México‖. Según el laureado 
académico, para el tricolor no es aceptable la palabra transición debido a que su discurso es un modelo que se 
perfecciona, aunado a que la oposición ―no fue capaz de contar lo que sucedió con la democracia mexicana‖. Por ello, 
consideró que las candidaturas ciudadanas serían un eje de evolución democrática. El miembro del consejo consultivo de 
la UNICEF en México aseguró que la creación del Instituto Nacional Electoral no representa las cuestiones positivas que 
se enmarcan en el Pacto por México, pues sólo se fomentaría una infraestructura mayor que la del IFE, con más poder. 
(Ignacio García, página 10) 

Criterio-Desaloja PC a 5 familias por el paso de Fernand: La subsecretaría de Protección Civil (PC) estatal informó 
que la tormenta tropical Fernand dejó a su paso al menos cinco familias evacuadas de manera preventiva y una decena 

de deslaves de tierra y lodo en Hidalgo, sin afectaciones de consideración. De acuerdo con el subsecretario de PC, Miguel 
García Conde, el desalojo se dio en Tenapa, comunidad de Tenango de Doria, donde –de manera preventiva– se trasladó 
a las familias a un refugio temporal, luego de que en las inmediaciones del lugar se registró un derrumbe que habría 
reblandecido las estructuras de las viviendas. El directivo explicó que especialistas se desplazaron ayer a la comunidad 
para evaluar las afectaciones que provocó el deslave y ver si las viviendas pueden ser habitadas por los pobladores. 
García Conde detalló que fue el reblandecimiento de la tierra a causa de las lluvias de las últimas horas lo que provocó 
―que sobreviniera el fenómeno. Las familias están a salvo y hoy podrían regresar a sus hogares‖. Además se reportaron 
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derrumbes en la región Otomí- Tepehua; no obstante, no se tiene registro de comunidades incomunicadas a causa de 
estos fenómenos. Otras zonas donde se reportaron derrumbes fue en la carretera federal México-Tampico, a la altura de 
los municipios Metztitlán, Molango y Tlanchinol, en la Sierra Alta; además, en la comunidad San Cristóbal, la Secretaría 
de Obras Públicas realiza trabajos de retiro de escombro. (Emmanuel Rincón, página 04) 
El Independiente-Atienden derrumbes ocasionados por Fernand: (Gerardo Neria, página 02) 

El Independiente-Fortalecer a organismos locales en lugar de desaparecerlos: osé Woldenberg Karakowsky 
pidió fortalecer la autonomía de los institutos locales electorales, en lugar de desaparecerlos con el argumento que están 
penetrados por gobernadores de los estados. La finalidad es establecer cómo ―blindarlos de la interferencia y presión de 
los poderes públicos en esa entidad‖. El exconsejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE) cotejó que en lugar 
de ―borrarlos del mapa‖, es necesario establecer el tiempo de mandato de los consejeros de estos organismos e incluso 
buscar su inamovilidad. Los consejeros electorales deben ser electos por ―mayorías calificadas en el Congreso‖, dijo 
durante la presentación editorial de México: la difícil democracia, en la Feria Universitaria del Libro de la Universidad 
Autónoma de Hidalgo (UAEH). Además de esta iniciativa integrada en el ―Pacto por México‖, senadores de los partidos 
Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) propusieron desaparecer institutos locales cuyo actuar sea parcial 
y solicitar la intervención del IFE. Las figuras de referendo y plebiscito son complemento a las formas de democracia 
representativa, apuntó al presentar el texto que recopila artículos publicados en el diario nacional Reforma, entre 2010 y 
2012. ―Tal como aparece en la Constitución, las consultas populares serán efectuadas al mismo tiempo que las elecciones 
federales‖, lo cual ―sin duda inyectará vitalidad y sentido al propio proceso comicial‖. Transición democrática Para José 
Woldenberg, la transición democrática consistió en pasar de un sistema de partido único y con elecciones sin 
competencia a pluralidad equilibrada, con presidente del país acotado y un Congreso no cooptado, sino donde fluyen 
distintas fuerzas políticas. La transición, explicó, sucedió entre 1977-1997 y fue lo que permitió la alternancia en el poder 
Ejecutivo en 2000. ―No fue arte de magia, sino un proceso a través del cual se transformaron normas e instituciones‖. 
Tras los comicios presidenciales de 1988, ―la pluralidad política que había en el país ya no cabía bajo el manto de una 
sola organización partidista‖, mientras que los operadores políticos no estaban capacitados para procesar con limpieza 
resultados de las urnas‖. Entonces, ―inició crisis de enorme magnitud y tiró al bote de la basura viejas instituciones 
electorales para crear nuevas como el IFE y el tribunal‖. Consideró que no es valorado el impacto de las elecciones, sin 
embargo ―son la punta del iceberg de una enorme montaña. Requiere que las principales fuerzas políticas del país 
aceptaran comicios como la única forma de llegar al poder‖ y no a través de movimientos armados. ―México es tan 
diverso que no cabe bajo las siglas de un solo partido‖, señaló durante su visita a Hidalgo, donde por más de 80 años 
gobierna un solo instituto. El título del libro refleja lo complicado que es la toma de decisiones cuando cada partido tiene 
posturas encontradas, aunado a contexto de economía que no crece con suficiencia, migraciones masivas y crecimiento 
de la informalidad.  (Redacción, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Partidos y Sindicatos rendirían cuentas: Mirna: Que si antes había renuencia de los partidos 
políticos para integrarse como sujetos obligados a la transparencia, eso dice desconocerlo. Sin embargo, afirma que esos 
organismos están preparados para cumplir con ese compromiso, particularmente en el que milita, el Revolucionario 
Institucional, como cualquier sujeto que recibe recursos públicos. Afirmó lo anterior Mirna Hernández, diputada federal y 
coordinadora de los legisladores hidalguenses en el Palacio Legislativo de San Lázaro, quien asevera: "Nuestro partido no 
le teme para nada a la transparencia ni a la rendición de cuentas". Se refiere a la iniciativa que aprobó la Cámara Baja 
del Congreso de la Unión respecto a las atribuciones del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), la cual 
contempla, entre otros puntos, que no sólo a través de esta dependencia, sino también el IFE, se conozca información de 
los partidos políticos. "Estamos apoyando que haya dos instituciones con la posibilidad de vigilar que los recursos públicos 
sean bien aplicados por los partidos políticos, que son las prerrogativas a las que tenemos derecho. "También tenemos la 
obligación de explicar hacia dónde se dirigen, así que no es una contradicción (que dos instituciones los vigilen). Al 
contrario, estaremos ahora más vigilados que nunca, y eso lo está promoviendo el Partido Revolucionario Institucional", 
añade Mirna Hernández. El PRI, reiteró, está más que listo y preparado para la transparencia en el gasto de los recursos 
que recibe a través de prerrogativas, siendo esto un modo de invitar a la ciudadanía a involucrarse en las campañas 
políticas a fin de tomar su voto como algo muy serio. Apunta que el Revolucionario Institucional siempre está listo para 
adecuarse y a escuchar exigencias ciudadanas, como la transparencia, considerándose afortunada de formar parte de 
esta transformación al IFAI. De que si se habían tardado los partidos políticos para dar este paso a través de sus 
diputados, Mirna Hernández explica: "Considero que son los momentos apropiados. Esta es una Legislatura donde hemos 
hecho cambios muy importantes y en la que hemos trabajado". La iniciativa que enviaron los diputados federales a los 
senadores para su aprobación, también comprende que la rendición de cuentas llegue a los sindicatos a través del IFAI, 
por obtener recursos públicos, "salvo que en discusión del Senado los excluyeran", señaló. Los sindicatos reciben 
recursos públicos, precisó, aunque en su mayoría los perciben de las aportaciones que por decisión propia hacen los 
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agremiados, convirtiéndolos en patrimonio privado. Finalmente, refirió que el Senado deberá trabajar en esa iniciativa, 
misma que, considera, podría ser aprobada y posteriormente pasar al Ejecutivo para que la promulgue a finales del año o 
en los primeros meses de 2014. (Ojo Política, Redacción, página 14 A) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-En una semana concluirán obras en calles del Centro: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 
Sánchez, señaló que será la próxima semana cuando concluyan los trabajos de remodelación del centro histórico de la 
capital hidalguense. Pidió comprensión a los comerciantes del primer cuadro de la ciudad que han tenido afectaciones en 
sus ingresos. ―Siempre cuando hay remodelaciones de este tipo, siempre hay consecuencias, pero definitivamente se ha 
hecho un esfuerzo importante, coordinador con el gobierno del estado y la presidencia municipal en socializar la obra, el 
que pudiera haber horarios en donde no se pudiera afectar de manera importante, pero la buena noticia es que ya 
estamos a punto de terminar‖, aseveró. Ante los señalamientos de las pérdidas económicas de los comerciantes, el 
alcalde señaló que el ayuntamiento no cuenta con los recursos para poder brindarles un apoyo. ―Pero sí hemos estado 
muy pendientes que los resultados se realicen de la manera más acelerada posible. Se proyecta que las calles que son las 
que afectan más a los comerciantes, estará en las posibilidades de la próxima semana de terminar los trabajos‖, agregó. 
Mencionó que hasta este momento, los comerciantes que han tenido pérdidas no se han acercado al ayuntamiento para 
solicitar algún apoyo. ―No hemos tenido ese acercamiento, insisto, siempre cuando hay remodelaciones pues hay 
repercusiones, pero también este tipo de remodelaciones no suceden frecuentemente, es una remodelación de fondo, 
importante para la ciudad y que estoy seguro que los resultados serán mucho más benéficos en el futuro‖, agregó. 
Asimismo, calificó como delicado el tema de los comerciantes ambulantes que se encuentran en el centro histórico. ―No 
es una tema que se solucione de la noche a la mañana, aquí no solamente es compromiso de la autoridad sino de toda la 
sociedad, la gente necesita buscar ese tipo de actividades y que nosotros como ayuntamiento hemos hecho distintos 
esquemas desde la Secretaría de Desarrollo Económico para invitarlos a la formalidad, invitarlos a que puedan trabajar de 
manera formal en la economía, pero eso es un proceso, no es sencillo‖, dijo en entrevista tras la entrega de certificación 
ISO 9001:2008 al ayuntamiento de Pachuca. Finalmente, el alcalde adelantó que su administración trabaja ya en el 
proyecto de un ayuntamiento digital.  (Alejandro Reyes, página 10) 

El Sol de Hidalgo-Crearán Instituto Municipal de la Juventud en Pachuca: Con una sonrisa, Adriana Flores 
Torres, regidora del Ayuntamiento de Pachuca por el PRI, asegura que en corto plazo la capital del estado tendrá su 
Instituto Municipal de la Juventud, organismo descentralizado de la administración que atenderá a este sector de la 
sociedad. La asambleísta, licenciada en Comercio Exterior con especialidad cursada en Hangzhou, China, y quien 
actualmente estudia la Maestría en Gestión Pública Aplicada por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de 
Monterrey (ITESM), se refiere al co-proyecto de Decreto del Instituto Municipal de la Juventud para Pachuca, documento 
que ya se encuentra en análisis por las Comisiones de Gobernación, Hacienda y Niñez, Juventud y Deporte de la que es 
presidenta. Puntualiza que este proyecto lo realiza en coordinación con la regidora del Partido Nueva Alianza (Panal), 
Rosa María Zamudio Montufar, y que desde el 15 de agosto anterior se encuentra en estudio, situación que, sin duda, 
asevera, será un parte aguas en la historia de Pachuca. Con 31 años cumplidos, Adriana Flores recuerda durante la 
charla que durante su trayectoria profesional y en el servicio público, ha trabajado en pro de los jóvenes, parte 
fundamental del desarrollo de la ciudad, del estado y el país. Una vez instituido, adelanta, será el organismo encargado 
de atender las necesidades de los jóvenes en su derecho a la educación, empleo y sexualidad, temas importantes que se 
encuentran en las políticas públicas del alcalde Eleazar García Sánchez. El Instituto Municipal de la Juventud, apunta, 
buscará la vinculación con todas las dependencias, porque la juventud tiene participación activa, como es el caso, por 
mencionar algunos, de la Dirección de Reglamentos y Espectáculos, así como el Instituto de Prevención de las 
Adicciones. Recuerda que actualmente opera la Oficina de la Juventud, con únicamente dos trabajadores, y que ha dado 
buenos resultados, pues recientemente obtuvo un capital de 300 mil pesos, recursos que serán utilizados para su 
operación y mantenimiento. En este tema hace una pausa y aprovecha la oportunidad para agradecer al Instituto 
Hidalguense de la Juventud por apoyar las actividades desarrolladas por esta oficina. Ahora, con la creación del Instituto 
Municipal de la Juventud, adelanta, todas y cada una de las acciones encaminadas serán consolidadas, pues se contará 
con la figura jurídica que ayude a gestionar recursos, como la adjudicación de becas. Reconoció que lo anterior, implica 
un crecimiento, por lo que el Reglamento Interior se analizará las áreas que lo conformarán como las psicológicas, 
jurídicas, administrativas y de trabajo social, o las que sean necesarias y, a partir de eso, se definirá la forma de 
empezar. Resaltó que no es un sector menor, pues en Pachuca hay aproximadamente 75 mil jóvenes que requieren de la 
atención personalizada, sector del que conoce sus necesidades, pues durante su formación profesional estudió y trabajó 
en el tema. Como ejemplo de lo anterior, Adriana Flores recordó que durante la administración pasada, el Panal presentó 

una iniciativa donde se logró la creación de la Oficina de la Juventud, tema que fue retomado por la Comisión de Niñez, 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e341f56c569ba387c6f6be08c21329d
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e341f56c569ba387c6f6be08c21329d
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e341f56c569ba387c6f6be08c21329d
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e341f56c569ba387c6f6be08c21329d
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Juventud y Deporte. Dijo que cuando se planteó la posibilidad de retomar este proyecto para lograr la creación del citado 
Instituto, el Panal y su regidora Rosa María Zamudio Montufar, se sumaron de manera inmediata. Asegura que una vez 
creado, se trabajará de manera puntual en la prevención de embarazos no deseados, pues en los últimos años la tasa de 
nacimientos se ha incrementado de manera considerable. ELEAZAR GARCÍA APOYA A LOS JÓVENES. En la 
entrevista, destaca la visión del alcalde Eleazar García Sánchez para dar cabida a este proyecto de iniciativa, de apoyarlo 
e impulsarlo. Refiere que el gabinete del presidente municipal está compuesto por jóvenes, donde su rango de edad 
promedio es de 35 años. Menciona que el alcalde ha pugnado en lograr un Pacto por Pachuca, donde las fuerzas políticas 
se unan en pro de lograr acuerdos que generen ese bienestar que tanto necesita la ciudad, tal y como lo realiza el 
presidente de la República, Enrique Peña Nieto, a través de su Pacto por México. (Ojo Política, Redacción, página 14 
A) 

Síntesis-Mejora calidad de la administración: El ayuntamiento de Pachuca incrementó en un 30 por ciento los 
procesos certificados con ISO 9001:2008 durante el primer año y medio de la administración, mismos que fueron 
evaluados por la empresa SAI Global. En un evento protocolario de entrega de certificados a todas las secretarías que 
conforman el gobierno municipal, el alcalde de Pachuca, Eleazar García, informó que después de una auditoría realizada 
por la empresa SAI Global, aumentaron de 18 a 23 los procesos certificados en diversas áreas. ―Pasamos de 18 a 23 
procesos certificados, esto quiere decir que aumentamos un 30 por ciento los procesos en casi año y medio de la 
administración. Esto involucra mayor compromiso y responsabilidad, lo que representa una disminución del tiempo y 
mejor atención a la ciudadanía‖. Algunos de los procesos certificados son: atención al cliente, prensa e información, 
gestión de recursos humanos, adquisición de bienes y servicios, soporte técnico y tecnología de la información, gestión 
de mantenimiento de parque vehicular, servicio de recolección de derechos, mantenimiento de alumbrado público, actos 
jurídicos del estado familiar, aplicación de recursos públicos; entre otros. Asimismo, el alcalde añadió que para finales de 
este año se espera concluir con el proyecto de gobierno digital, en el que se espera digitalizar todos los servicios que 
ofrece el ayuntamiento; sin embargo, se necesita un recursos de 4 millones de pesos, una parte será aportada por la 
misma administración y la otra será de recursos federales. ―Son 4 millones de pesos, es un proyecto de los más 
importantes, dejaremos para las próximas administraciones una sistematización de procesos y trámites electrónicos y 
digitales que eliminará la corrupción, por consiguiente, los tiempos se acortarán. Ya estamos trabajando en ello, pero se 
espera que antes de que concluya el año se pueda hacer el lanzamiento oficial‖. (Tania Monroy, página 02) 
 
El Sol de Hidalgo-Se incrementaron las áreas con la norma de calidad ISO 9001:2008 en Pachuca: 
(Abraham Ramírez, página 02 A) 
 
Crónica-Recertificación garantiza calidad en ayuntamiento, indica Eleazar: (Milton Cortés, página 03)   
 
Plaza Juárez-Antes que termine el presente año, Pachuca tendrá un Gobierno Digital: (Natalia López 

Pazarán, página 05 A) 
 
El Reloj-Certifican 5 nuevos procesos del ayuntamiento con ISO 9001:2008: (Yina Bautista, página 04) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 
Estrategias de seguridad: Al presentar su decálogo de Política Pública de Seguridad y de Justicia, el presidente 
Enrique Peña Nieto reconoció que el principal detrimento en pos de una mejor calidad de vida en México sigue siendo la 
inseguridad y la injusticia. El mandatario nacional señaló que como primera acción a realizar se debe ponderar la 
prevención del delito y reconstrucción del tejido social, situación que por el momento se tiene perdida y que surge a raíz 
de la inequidad económica y de oportunidades que hay en todas las regiones del país y en todos los estados. Aquí no 
todo es culpa de los gobernantes, ni tampoco se cambiará a través de una política pública milagrosa; la falta de valores y 
la pérdida del tejido social tiene sus orígenes en los senos familiares, en las cada vez menos oportunidades de desarrollo 
humano personal y en comunidad que hay en nuestro país. La gente respira injusticia en México y eso se nota con sólo 
ver las noticias: levantamientos armados en Guerrero y Michoacán; descontento social en ciudades del norte del país; 
maestros de Oaxaca desquiciando al DF, vamos, enumerar todo también resulta innecesario pero se debe recordar que 
no todo está bajo control. Señaló el presidente que ―es indispensable acelerar la transición hacia el nuevo modelo de 
justicia penal acusatorio y adversarial que mandata nuestra Constitución‖, lo cual nos lleva a múltiples conjeturas a causa 
de que no importando lo que diga la carta magna, mientras la impartición pronta y expedita en México siga decidiéndose 

en las oficinas del MP, dependiendo desde su estado de ánimo, ganas de trabajar o intenciones económicas. Parte del 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

éxito en la implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal, como se ha comentado en diversas mesas de análisis en 
el propio Poder Judicial de Hidalgo, se basará en la actuación de los ministerios públicos, de las policías que presenten 
pruebas o de las declaraciones que se puedan aportar; sin tales elementos, básicos para la integración de casos e 
indagación de las denuncias, no se podrá tener éxito en la aplicación del decálogo o de las nuevas políticas en seguridad. 
En su tercera estrategia el presidente señaló que se buscará una profesionalización y fortalecimiento de los cuerpos de 
policía. ―Tenemos que avanzar de manera gradual pero a pasos muy firmes para la concreción de una policía mucho más 
preparada, mejor capacitada, con mejores remuneraciones‖, dijo el titular del Ejecutivo federal. Un discurso ya muy 
repetido, incluso por él mismo cuando fue gobernador del Estado de México. Transformación del Sistema Penitenciario, 
promoción y articulación de la participación ciudadana, cooperación internacional, información que sirva al ciudadano, 
coordinación entre autoridades, regionalización y fortalecimiento de la inteligencia, concluyen la estrategia presentada 
ayer. Nada fuera de lo común de lo que se ha buscado hacer y jamás se ha concretado. (Eduardo González, página 
03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 
*Esta Feria Universitaria del Libro nació sucia en vano le quieren lavar la cara 
La XX Feria Universitaria del Libro nació sucia, por el boicot al que la sometieron escritores invitados por la misma casa 
de estudios por el caso RIVERASOSA que en el fondo tiene el tema de la libertad de expresión, que no es otra cosa que 
la libertad de pensar, que es el alma de la propia universidad y que todo indica se lastimó de manera severa en este 
hecho, por más que se le quiera dar giros de legalidad o de juzgados o de lo que se quiera, finamente se llega al terreno 
de la libertad de pensar y de expresarse, que a alguien no le gustó y lo llevó a los tribunales de la justicia, con tal 
capacidad de dinero o de apoyos que puso al del otro lado como pecador ante la ley, que en el juicio de muchos o de 
opinión de los que no somos más que jueces de a pie pensamos que fue un exceso de poder y casi un acto de venganza. 
HUMBERTO MUSACCHIO uno de los escritores que condicionó su presencia en la feria al cambio de actitud del señor 
licenciado Gerardo Sosa para con Alfredo Rivera por el caso de todos conocido, actitud a la que se sumaron otros 
escritores manchó esta Feria universitaria del libro, que tiene en el Patronato Universitario un promotor fundamental y 
por lo mismo en el ex rector uno de sus motores debemos entenderlo así. Era una buena oportunidad para que GSC diera 
una muestra de generosidad y de altura de miras, para demostrar que los escenarios de la reconciliación o del 
entendimiento aparte de la justicia, si es que la hay en este caso, no están reñidos con su agenda de vida personal. 
Parece que no hubo apertura para esta oportunidad. Aunque tampoco hubo o no conocemos ningún posiciona, miento 
del otro lado, es decir de Alfredo Rivera, porque no sabemos qué actitud tomaría éste en caso de que el licenciado Sosa 
hubiera accedido a un acto de reconciliación o desestimiento, por llamarlo de algún modo en clara manifestación del 
desconocimiento de la figura legal del caso que aquí manifestamos. Lo que sí notamos fue el esfuerzo enorme de los 
publicistas de la feria por demostrar que la feria del libro seguía adelante y que se cometía un error muy grave en 
boicotearla por parte de algunos escritores y para ello se valieron de algunos de invitados para que declararan estos 
juicios. Desde luego las ferias del libro estás bien y deben seguir adelante, porque le hacen bien a la sociedad, y son 

parte de las obligaciones de la casa de estudios en sus deberes de extensión universitaria para que todos podamos tener 
acceso a la cultura y qué mejor que nuestra máxima casa de estudios como la promotora 'de este tipo de oportunidades. 
En esto no hay ninguna objeción. Más aún, está muy bien organizada, con invitados de indudable calidad, escritores de 
reconocida presencia en el mundo de las letras y conferencias que hablan de una planeación bien hecha por lo que 
merecen una felicitación los organizadores. Es una Feria modelo. Lejos de las primeras ferias del libro en las que había 
mucho de improvisación. A lo mejor con una diferencia: Como que se sentían más de la gente, como que eran más 

populares, y menos del jefe. Ésta con todo lo profesional que es, bastó que tocaran al que manda, para que casi todo el 
'aparato de la feria se volcara en defensa del patrón, tratando de convencernos de que son dos cosas distintas aunque 
son la misma, un misterio y un dogma que sus defensores aceptan sin chistar, pero que los de fuera vemos sólo como 
chiste cruel para los intelectuales al servicio del que paga. Incluidos dos que tres santones de fuera que parecían de 
mármol pórfido pero que al final de cuantas parece que se cuartearon Se ven los intentos por lavarle la cara a la XX Feria 
Universitaria del Libro, pero son intentos vanos. Nació con pecado original, y así se va a quedar. La XXI exigirá un nuevo 
formato en que el señor licenciado Gerardo Sosa no tenga tanta influencia como patrono de la misma, desde el 

Patronato, para que no sirva de escenario de reclamos y la universidad salga raspada como en esta feria. Falta un 
año....tiempo suficiente para corregir errores. Quien no aprende de la historia...la repite. (Adalberto Peralta, página 
02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

Riesgo en barrios: El paso de Fernand por Veracruz, dejó un lamentable saldo de 14 muertos. Los cuerpos que 

integran el organismo de Protección Civil, nada pudieron hacer ante la furia del fenómeno, que nos recuerda que es 
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tiempo de ciclones y huracanes. En Hidalgo, Fernand provocó algunos problemas en la región Otomí Tepehua, al grado 
que las autoridades de Gobernación, determinaron oportunamente la suspensión de actividades escolares, para evitar así 
que ocurrieran tragedias y en consecuencia, disminuir los riesgos a los que la población se expone ante estos fenómenos. 
Así como en San Bartolo Tutotepec se registró un deslave, lo mismo ocurrió en la Huasteca hidalguense, donde el 
subsecretario de Protección Civil, Miguel García informó de ocho derrumbes. Tras las intensas lluvias, el reblandecimiento 
de la tierra es la mayor y más preocupante secuela, que las autoridades en la materia han identificado. En Pachuca, por 
ejemplo, el dato obliga a Protección Civil municipal a poner especial atención en sitios como La Nueva Estrella, el barrio 
de San Nicolás y Españita, pues por su ubicación geográfica, la condición de riesgo de sus habitantes es más alta en 
comparación con otros puntos de la capital. En el Arbolito, por ejemplo, han transcurrido ya ocho años del hundimiento 
registrado al interior de una vivienda, situación que se presentó justo cuando ocurría el periodo de huracanes. A Mirna 
Hernández, en su calidad de titular de la Promotora de Vivienda, correspondió en ese momento conducir las 
negociaciones para reubicar, a más de 50 familias que por años radicaron en ese barrio minero de la Bella Airosa. 
Lamentablemente, el diálogo de la responsable de Vivienda en Hidalgo con los vecinos afectados no llegó a buen puerto, 
pues aunque contadas personas aceptaron la oferta de recibir un pie de casa para salir del lugar, la mayoría de vecinos 
optó por seguir viviendo en el Arbolito, pese a los riesgos existentes. Tal vez en algún momento, las autoridades pudieron 

evitar la creación de asentamientos en estos sectores de la ciudad; sin embargo, ha sido mayor el sentimiento de las 
personas que por añoranza a sus raíces decidieron permanecer, pase lo que pase, en viviendas construidas, incluso, 
sobre los tiros de mina. Si bien es riesgo es latente, sería oportuno que desde ahora las autoridades emprendieran una 
intensa campaña de difusión, que oriente a la población sobre qué hacer ante alguna contingencia derivada de las lluvias. 
Porque nadie quisiera que hechos como el ocurrido en Veracruz se repliquen en otras latitudes. (Edmundo Pineda, 
página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

Yahualica a 9 años: El 3 de agosto se cumplieron nueve años del artero homicidio de dos indígenas de la comunidad 
de Pedro María Anaya del municipio huasteco de Yahualica a manos de la policía municipal, cuyo instigador e incluso para 
las familias de las víctima autor material Francisco Lanzagorta Hernández que en ese momento era asesor político del 
entonces presidente municipal de extracción priista Juan Ramírez. José Zavala Aguado delegado de la comunidad y Pedro 
Ruiz Navarrete son los nombres de las víctimas de ese incidente provocado por el abuso de poder de Lanzagorta 
Hernández, quien primer amenazó y golpeó ese día a Rolando Lara Nochebuena propietario de una tienda por vender 
cervezas fuera del horario establecido y cuando los vecinos protestaron por el exceso dio la orden a los municipales de 
dispararles. Otros ocho indígenas resultaron heridos, varios de gravedad, uno de ellos Pedro Ruiz San Juan terminó en 
silla de ruedas; mientras que Francisco Lanzagorta nunca recibió castigo alguno, por el contrario luego de desaparecer 
unos años hoy se desplaza libremente por la Huasteca hidalguense y se mantiene como empresario de la construcción, 
sostienen los deudos por su compadrazgo con el diputado federal y ex presidente del Comité Directivo Estatal del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) José Antonio Rojo García de Alba. No sólo aseguran que la protección de que ha 
disfrutado estos nueve años es clara cuando se mantiene como socio en un rancho en esta región del secretario de 
Agricultura y Desarrollo Rural José Alberto Narváez Gómez, por lo que a nueve años de distancia, sostienen no tiene caso 
seguir pidiendo justicia, porque el empresario y constructor originario de Veracruz está bien protegido por personajes 
priistas. Algunos se preguntan por qué, la impunidad de que goza Francisco Lanzagorta Hernández por parte de los 
últimos tres gobiernos surgidos del Revolucionario Institucional si durante las elecciones para gobernador y luego para 

diputados federales estuvo apoyando abiertamente a los candidatos del Partido Acción Nacional (PAN), por eso una 
buena cantidad de ciudadanos dejó al PRI en Yahualica, donde cada año se recuerda este crimen. (Alberto Witvrum, 
página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 
Núñez Perea y el abuso de poder: El presidente municipal de Tizayuca, Juan Núñez Perea, recién dio una muestra 
más del modo en que entiende su responsabilidad como gobernante y ordenó el desalojo de un taller para 
discapacitados, denominado ―Colibrí‖, al tiempo que su fama volvió a alcanzar espacios de corte nacional al ser 
denunciado nuevamente en la sección ―Carta del Lector‖, de la revista Proceso. En el primer caso, María de Lourdes 
Sánchez Pérez, señaló que hace nueve años obtuvo en comodato un inmueble para atender a unas 300 personas con 
diversos problemas o alguna discapacidad. 
Los gobiernos municipales de Roberto Paredes, Gabriel García Rojas y Marcelino Rojas Flores, estos últimos sus 
adversarios políticos en su mismo partido, el Revolucionario Institucional (PRI), apoyaron la causa, pero hace unos días 
Juan Núñez, tres veces alcalde de Tizayuca, decidió que el espacio debería servir para causas ―más nobles‖, que dar 
apoyo a quienes no reditúan en nada. No obstante, durante su última campaña como candidato del PRI a alcalde, Núñez 
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Perea ofreció vivienda para unas 250 personas que lo apoyaron en su campaña, además de anticipar que en sus 
prioridades estarían las personas con discapacidades y madres solteras. Hasta ahora quienes creyeron en sus promesas 
siguen esperando que Núñez Perea les cumpla. Algo que se antoja difícil, pues la mira del alcalde está en otros 
derroteros que le reditúen más beneficios. Por otro lado, volvió a aparecer en la revista Proceso una carta en su contra 
por ―abuso de poder y despojo‖ en contra del presidente de la Agrupación de Tianguistas en Pequeño no Asalariados, 
Rancho San Don Antonio, Tizayuca A.C. Jorge Mercado Máximo responsabiliza a Núñez Perea de lo que le locura a él y su 
esposa, Ana Silvia López Amador, ―quien por cierto es una persona discapacitada‖, tras las denuncias públicas en contra 
del munícipe. En ambos casos, una característica sería que las agresiones o abusos van contra personas que padecen 
alguna discapacidad. Quizá ese sea el modo en que Núñez Perea se esmera en dejar en manos de la oposición la próxima 
elección para renovar la alcaldía.  Y en esa labor parece ir muy avanzado, según sus propios correligionarios. (Carlos 
Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que tras la entrega del reconocimiento al ayuntamiento de Pachuca con la norma de calidad ISO 9001:2008 no 
se pudo festejar el carro completo en la alcaldía pues la Secretaría de Desarrollo Social y Humano fue la única 
dependencia que no alcanzó el estatus positivo, lo que quedó evidenciado en redes sociales por la regidora Roxana 
Montealegre y el secretario del ayuntamiento Hugo Espinosa, respecto al trabajo del titular de dicha 
oficina, Christian Guevara, a quien al parecer se le olvidó aplicarse sobre todo por el área que maneja en la que la 
atención y eficiencia de los procesos deben ser óptimos. 
: Que los primeros avances en cambios de seguridad federal parecen haber llegado al estado con lo que fue la salida 
de Adalberto Barrales Arias como delegado de la Policía Federal y la llegada de César García Nuño, ex 
comandante de la Coordinación de Investigación Grupo Tulancingo al puesto. Dicen que el movimiento corresponde a 
una recomendación directa del jefe de la división de investigación de la PF, Damián Canales Mena. 
: Que en el Partido Acción Nacional comienzan a surgir las voces de los que quieren sacar de la dirigencia 
a Alejandro Moreno y una de las precandidatas es la todavía diputada local, Yolanda Tellería, quien dice que le 
gustaría ser dirigente del blanquiazul, lo que la convierte en la única mujer al frente de la lucha política en dicho instituto, 
tras las honrosas retiradas a tiempo del ring de la política estatal de la ex diputada federal Gloria Romero y la ex 
candidata a gobernadora Xóchitl Gálvez. 
: Que a quien no quieren ver en el distrito XVI en el Valle del Mezquital es al diputado por dicha zona, Carlos 
Alberto Anaya de la Peña, pues pobladores le acusan de poca productividad durante su gestión legislativa y de 
engañarlos con apoyos que prometió en campaña y que jamás entregó. Algunos comisarios ejidales ya declararon incluso 
que esperan verlo en su gira de agradecimiento por los años en que fue legislador para poder entablar una amena 
conversación con el representante popular. 
 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
―Siempre tuvo fama de ser un gran seductor, y a los siete meses de conocerlo si y hablaba algo de él me decían que no 
podía ocultar la emoción que me produce pensar en él, y hasta hoy en día me emociona mucho la presencia de mi 
esposo‖ 

Beatriz del Carmen Bazán Esposa del artista José Luis Cuevas. 
 
―Tenemos lo que es la papilla de Plenum, es algo que también se les otorga de manera gratuita, tenemos el apoyo en la 
Dirección de los Desamparados donde por medio de los medicamentos o alguna ayuda funcional como bastones y 
muletas‖ 

Guadalupe Romero de Olvera Presidenta del patronato DIF Hidalgo. 
 
―Si los Institutos carecen de autonomía, la receta debería ser fortalecerlos más que borrarlos del mapa, y hay muchas 
fórmulas, una que considero es llevar a la Constitución, al artículo 116, una serie de disposiciones que tiendan a reforzar 
a los órganos electorales locales‖ 

José Woldenberg Ex consejero presidente del IFE. 
(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 
Que la asociación hidalguense de cabalgatas ya organiza, para el 14 de septiembre, un recorrido en honor a la 
independencia, el cual que se realizará de la cabecera municipal de Nopala hasta el lienzo charro de Huichapan. El 
recorrido será encabezado por el gobernador Francisco Olvera Ruiz y asistirán participantes de todo el estado. 

Que la tripleta magisterial integrada por los exdirigentes del SNTE: Mirna García López, Moisés Jiménez y 
Alejandro Soto han comenzado a incitar a los profespres de la entidad para que se unan a una movilización 
encaminada a deponer al dirigente nacional del SNTE, Juan Díaz de la Torre, sucesor de Elba Esther Gordillo, a 
quien tachan de traidor y entregado al gobierno federal a favor de la reforma educativa. Según los exdirigentes elbistas, 
se pone en riesgo los beneficios de los mentores; lo que no dicen es que para ellos se les acabarían los privilegios que 
por años han disfrutado a costa de la mayoría de los maestros aglutinados en la Sección XV del SNTE. 

Que ahora que se construye la nueva sede de los servicios regionales de la SEPH, en Huejutla de Reyes, y previo a su 
inauguración, estaría bien que los altos mandos depuraran la plantilla de funcionarios de esa dependencia en la 
Huasteca, pues muchos de ellos desconocen su función, mientras otros se la pasan leyendo revistas durante su jornada 
laboral y no falta quien se pase de vivo y nada más acuda a firmar su entrada y salida, como ocurre con Mingo Torres 
Fayad, primo de los hermanos Carlos y Said Fayad Ruiz. 

Que el proyecto del Tuzobús, en la capital del estado, comprende el desarrollo de seis líneas en varias direcciones, entre 
las que destaca la que correrá de Pachuquilla al bulevar Minero, en la medida que estas líneas sean puestas en servicio 
serán de gran ayuda para la población en general y se acabará el dolor de cabeza para los usuarios quienes han tenido 
que soportar por muchos años el pésimo servicio que brindan combis, taxis, micros y camiones urbanos en la capital. 

 
Que hablando de proyectos, hace unos días se habrían reunido empresarios mexicanos y extranjeros –entre ellos de 
origen chino y de la Unión Europea– con la Asociación Empresarial Centro Mexicano de Comercio e Inversión para 
conocer el estatus del aeropuerto de Tizayuca. Cabe destacar que esta asocicación ya ha realizado este tipo de reuniones 
para hablar del proyecto en años anteriores, lo cual realizan como propuesta ciudadana para impulsar el sector. ¿Será 
que algo saben, o es un intento más? (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El dilema es cómo protegerlos de la influencia de los ejecutivos estatales en turno. 
(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Dicen que hay de errores a errores. Uno grande fue cometido por alguien de la oficina de Comunicación 
Social del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Hidalgo (Cecultah), al enviar a diversos medios un 
boletín relativo al Día Mundial del Adulto Mayor, que se celebrará este jueves 29 de agosto. 

En el título del comunicado fue escrita la palabra ―FESTEGA‖. Como el corrector de Word no repara en las mayúsculas, 
seguramente este texto no apareció subrayado con rojo y por eso la falta ortográfica no fue detectada. Es lo malo de 
atenerse a la tecnología. 

Suena en Radio Pasillo que otro error, quizá más grave, fue cometido por la oficina de prensa de la saliente 
LXI Legislatura local, que en su último boletín se aventó la puntada de crear un nuevo partido político en 
Hidalgo: el “Partido Independiente”. 

Durante la clausura del segundo periodo ordinario de sesiones del tercer año de ejercicio constitucional, cada uno de los 
líderes parlamentarios hizo uso de la palabra para resaltar los logros alcanzados por el Congreso que concluirá su 
encargo el próximo 4 de septiembre. 

Uno de los oradores fue el diputado José Ramón Berganza, quien obtuvo la curul bajo las siglas del extinto Partido 
Convergencia pero después se declaró independiente por instrucciones de su hermano y tutor político, Francisco Xavier. 

Al ―redactor‖ del boletín, sin embargo, se le hizo fácil señalar que el originario de Tulancingo habló en nombre del Partido 
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Independiente.  

Ante las diferencias que hay entre la diputada panista saliente Yolanda Tellería y el entrante Guillermo Galland, la esposa 
de Daniel Ludlow decidió acercarse a Juan Carlos Robles y no al ex síndico procurador en el ayuntamiento de Pachuca –a 
pesar de que él liderará la fracción blanquiazul en el próximo Congreso-, para entregarle las iniciativas que quedarán 
pendientes de dictaminarse en la LXI Legislatura y pedirle que les dé continuidad en la LXII. 

Una de ellas es la denominada ―Ley Antiaborto‖, donde Tellería propone proteger la vida desde el momento de la 
concepción por medio de modificaciones a la Constitución Política del Estado de Hidalgo. (Redacción, página web)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 
En tanto duró, fue tan, pero tan hermoso A punto de entregar la curul, los diputados locales salientes, emprendieron 
el triste camino de regresar los vehículos que les fueron asignados por el Congreso del Estado para cumplir su titánica 
labor. Usted dirá si no tenían auto, y la respuesta es que en la mayoría de los casos sí, sí tenían, pero a fin de, que no se 
gastaran les fueron facilitados los automotores nuevecitos marca Volkswagen. Dicen que los regresan relucientes, con 
máquina enterita, volantito, llantas media vida. Eso dicen, ¿pero usted les cree? Todos con suspiros y casi al borde del 
llanto exclamaron y exclaman al .entregar su vehículo: "en tanto duró, fue tan, pero tan: hermoso".  
Percy y sus asesores legales, que no tan legales: Finalmente el padre espiritual de Percy Espinosa, dirigente del 
sindicato de trabajadores al servicio del municipio de Pachuca, perdió el pleito con el ayuntamiento capitalino por el 
despido de empleados de limpia. Por supuesto acudirá ante las instancias federales, y ahora sí, aseguran, exigirá a su 
consejero del alma le proporcione asesores legales del calibre que le ganaron de todas todas al escritor Alfredo Rivera. 
Porque, incluso, dicen, amenazó que si lo dejan colgado de la brocha "va a hablar". ¡Santo Dios! ¿Pues de qué va a 
hablar don Percy? ¿Acaso de su amo Gepetto?  
Hora de agarrar banderas: El asunto de las reformas, tanto educativa como energética, empieza a revivir a 
verdaderas momias de la izquierda hidalguense, que luego de permanecer en su sarcófago, de pronto ya despertaron a 
la luz de la vida y están más bravas que nunca. Si alguien conoce su mínima historia, se dará cuenta que son todo menos 
gente seria, porque lo mismo en algún momento reventaron movimientos reales, honestos a cambio dinero, que al otro 
ya regresaban al redil, también por dinero. Lo cierto es que son expertos en estos menesteres, y por eso ya fueron 

llamados a la vida. Hoy mismo preparan nombres para los organismos que encabezarán, pero uno interesante seria 
"Movimiento de Momias de Izquierda y Anexas, Sinvergüenzas y también Anexas". Todas estas momias cuentan, por 
supuesto, con mensajes "combativos", para "tardes combativas". ¡Lo que hay qué ver! (Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
Mantener una atención de calidad en todos los servicios que presta el ayuntamiento capitalino es una tarea constante de 
la administración que encabeza el edil Eleazar García, al ser un elemento crucial para concretar otros planes que tienen 
que ver con la percepción ciudadana. En tal sentido hoy de nueva cuenta pueden palparse los resultados del esfuerzo 
conjunto para lograr una significativa recertificación en esta materia, lo que habla del compromiso por mejorar día a día 
en beneficio de la sociedad. 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-: Araceli Islas: La directora general de Fomento Artesanal reconoce que aún falta dinamizar algunas estrategias 
para favorecer a este sector, motivo por el cual no descarta la vinculación con ninguna dependencia u organismo que 
aporte para así beneficiar a las manos hidalguenses. Destaca que la apuesta permanente de Islas Fuentes es por dotar a 
estos artistas de herramientas para superar añejos problemas. 

 

Abajo-: Felipe Juárez: Como alcalde de Huautla, Juárez Ramírez tuvo varias recriminaciones desde el inicio de su 
administración porque el asunto relacionado al cese de funcionarios no ocurrió del modo más transparente, además otros 
temas que fue sumando con el paso de los meses. Asimismo refieren los habitantes que su capacidad para lograr 
acuerdos con organizaciones campesinas no es el más óptimo. 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
PROGRAMAS 

 
Decenas de entrevistas, asistencia a programas de televisión y radio a escala nacional, lleva el senador 
David Penchyna en los cuales habla sobre la conveniencia de la iniciativa de reforma 
energética. Desafortunadamente, la circunstancia nacional se encuentra mucho más atenta al problema de 
las reformas educativas, lo que desplazó la discusión del tema energético a segundo puesto. Otro 
inconveniente para el trabajo que desarrolló Penchyna es que si el tiempo transcurre sin acuerdos entre el gobierno 
federal y los profesores de la CNTE, iniciativas como la política fiscal y energética podrían ser ―trastocadas‖ para 
favorecer la viabilidad política, con el riesgo de quedarse incompletas. 
 
DEUDOR 
 
Empresarios de Tulancingo buscan a ex diputado local para que defina si terminará de pagar los terrenos 
que adquirió hace ya muchos meses. Según los grillitos que platicaron con estos empresarios, el deudor 
acaba de concluir su periodo como diputado local, por lo que tienen la esperanza que ya libre de sus 
ocupaciones atienda los negocios pendientes, pero sobre todo cubra sus adeudos. 
 
LNBP 
 
Es un hecho que el sueño de Cipriano Charrez para conformar un equipo profesional de baloncesto que 
participe en la Liga Nacional ya fue descartado. Tiempo, dinero y esfuerzo le costó a quienes creyeron en la 
iniciativa del alcalde, pues este lunes hubo una reunión entre los directivos de la LNBP y los dueños de 
equipos, donde confirmaron que Ixmiquilpan no está incluido.Sólo para dimensionar el nivel de inversión 
que el proyecto requiere, diremos que Monterrey contrató para su equipo al ex estrella de los Lakers de 
Los Ángeles, Shaquille O’Neal, quien debutará en unas semanas más. Lástima, otro dislate del presidente 
municipal que le cuesta dinero a los contribuyentes. (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal- Pactan acción conjunta para frenar a CNTE: El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong y el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, acordaron coordinarse y sumar a la policía 
capitalina elementos de la Policía Federal para contener las marchas de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE).  Ayer, las manifestaciones provocaron cortes a la circulación en Avenida Chapultepec y Periférico Sur, 
así como el cierre de las estaciones Zócalo y Allende del Metro. También se suspendió el servicio de la línea 3 del 
Metrobús en la estación Cuauhtémoc.  Además, el gobierno local informó la cancelación del partido Pumas-América y del 
ciclotón, el próximo domingo y del duelo entre Cruz Azul y Querétaro, el sábado.  Se reúnen en Gobernación  
Fuentes del gobierno federal confirmaron que Osorio Chong, Mancera y el secretario de Gobierno, Héctor Serrano, se 
reunieron en la Secretaría de Gobernación.  Ahí concluyeron que, ante el hecho de que los manifestantes doblan en 
número a la policía capitalina (sólo hay mil 800) el gobierno federal apoyará con elementos de la Policía Federal, la 
vigilancia de las marchas.  Al analizar el conflicto magisterial, los funcionarios concluyeron que ésta es la primera vez que 
la capital del país enfrenta uno de esta magnitud.  Reconocieron que el objetivo de la CNTE cambia de un momento a 
otro, pues aunque al inicio se movilizaban en rechazo a la reforma educativa, ahora también se manifiestan contra la 
reforma energética.  Por su parte, la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) aclaró que no se 
opone al uso de la fuerza contra los manifestantes, pues los bloqueos violan derechos de terceros.  ―Por el contrario, la 
comisión ha enfatizado que de ser necesario, deberá emplearse atendiendo a los principios de racionalidad, congruencia 
y proporcionalidad‖, indicó en un comunicado.  Por su parte, Mancera reconoció que es necesario ―un trabajo coordinado 
y compartido con la federación‖. Al término de la presentación de ―AGUMÓVIL‖, una aplicación que permitirá a los 
ciudadanos tener información sobre plantones a través de su teléfono celular, reiteró su llamado a solucionar 
pacíficamente el conflicto magisterial.  Héctor Serrano reconoció que la ciudad no cuenta con la fuerza policíaca suficiente 
para contener las manifestaciones.  Desquician la ciudad  Ayer, alrededor de 5 mil maestros se manifestaron frente a 
las instalaciones de Televisa y Tv Azteca, desde las 10:15 horas, aproximadamente, informó la Secretaría de Seguridad 
Pública del Distrito Federal (SSPDF).  Ambas protestas generaron un caos vial en la ciudad. La secretaría reportó cortes 

viales en ambos sentidos de la avenida Chapultepec, a la altura de Balderas, hacia Eje 1 Poniente, y sobre periférico a la 
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altura de la carretera Picacho-Ajusco.  Los maestros buscaban manifestar su postura en televisión abierta.  Por su parte, 
14 jefes delegacionales, incluidos los de extracción panista y priista, reprobaron la forma en que la CNTE se ha conducido 
afectando a los ciudadanos y manifestaron su rechazo a la confrontación y cualquier acto violento que se genere en la 
Ciudad de México. (Johana Robles y Fanny Ruiz-Palacios, primera plana) 

La Jornada- Expertos: México, sumido en crisis de gobernabilidad: El país está sumido en una crisis de 
gobernabilidad que se traduce en el incremento de la violencia, la privatización de la seguridad, la corrupción e 
ineficiencia de las policías de todos los niveles y en la falta de coordinación de las fuerzas federales para enfrentar estos 
problemas, sostuvieron militares, funcionarios federales y académicos reunidos en el seminario La seguridad nacional 
integral de México. Los participantes aceptaron que México no está preparado para atender estos problemas que se han 
convertido en amenazas a la seguridad nacional. Debido a la fragmentación existente entre los órganos de inteligencia 
del Ejército, la Armada de México y el Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), la Agenda Nacional de 
Riesgos –comentaron– no contempla problemas actuales en los ámbitos social, económico, ambiental, de seguridad 
interior, de política exterior, de salud, entre otros, para adoptar medidas que blinden al país y eviten en el futuro próximo 
problemas graves. En un acto inédito realizado la semana pasada en el Centro de Estudios Superiores Navales (Cesnav), 
prácticamente todos los participantes reconocieron que la política de seguridad puesta en marcha por los sexenios 
panistas a partir de 2000 fue un fracaso y que, hasta la fecha, el gobierno de Enrique Peña Nieto no ha pasado del 
discurso a los hechos, en su compromiso para resolver el problema de la seguridad. Juan Mayolo Medina Linares, director 
del Centro Nacional de Planeación, Análisis e Información (Cenapi), que es el área de inteligencia de la Procuraduría 
General de la República (PGR), precisó que se privatiza la seguridad cuando el Estado no es capaz de garantizarla, y la 
sociedad es obligada a tomar acciones alternas. Señaló que el caso de los grupos de autodefensa y policías comunitarias 
que han surgido en Michoacán y Guerrero son reflejo de la ausencia del estado de derecho que priva en esos lugares. El 
abogado Juan Velázquez, quien fue presentado como asesor jurídico del secretario de la Defensa Nacional fue uno de los 
más críticos: México ha descendido en el índice de gobernabilidad, resumió y aseveró que las policías de todos los niveles 
son corruptas e ineficientes. El general Juan Francisco Tovia Mazón, director del Centro de Estudios del Ejército y la 
Fuerza Aérea, destacó la necesidad de que se aprueben instrumentos jurídicos para que los soldados cumplan 
eficazmente con sus tareas (particularmente en materia de seguridad interior). En el ámbito de política exterior, los 
conferencistas –académicos de El Colegio de México y de la UNAM– criticaron que México siga dócilmente la políticas 
antidrogas y contra el terrorismo dictadas por Estados Unidos y que esa situación haya derivado en la firma de la 
Iniciativa Mérida, la cual favorece a las empresas contratistas estadunidenses en detrimento de la soberanía nacional. 
(Jesús Aranda, primera plana). 

Excélsior- Ahora fue el Periférico; la marcha de hoy es a Los Pinos: La Coordinadora Nacional de Trabajadores de 
la Educación (CNTE) colapsó ayer la circulación en Periférico Sur, en la Ciudad de México, como parte de su escalada de 
movilizaciones que hoy miércoles incluirán una marcha hacia Los Pinos. Dos grupos de manifestantes se dirigieron 
simultáneamente a las empresas TV Azteca y Televisa, a donde acudieron para exigir que ambas cadenas difundieran su 
postura ante la reforma educativa. Un grupo de la CNTE se manifestó frente a las instalaciones de TV Azteca en 
Periférico Sur, lo que obligó a que la policía capitalina cerrara los carriles laterales de esa vialidad. Sin embargo, los 
manifestantes optaron por cerrar los carriles centrales, afectando la circulación en la zona sur de la capital. De acuerdo 
con información del plan de acción de la CNTE, este miércoles se realizará una manifestación del Zócalo hacia la 
Residencia Oficial de Los Pinos a partir de las 10:00. Además se confirmaron las manifestaciones del domingo 1 de 
septiembre en el marco del Primer Informe de Gobierno. Ayer, tras cuatro horas y media de diálogo con legisladores, la 
CNTE anunció que llegarán hoy más contingentes a la Ciudad de México y advirtieron que no darán tregua. 
Volvieron a dar sus cátedras 
Mientras manifestantes de la CNTE jugaban cartas en medio de avenidas primarias, los ciudadanos padecieron el caos. 
Por segundo día consecutivo, integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) realizaron 
manifestaciones que afectaron la circulación vial en el centro y sur de la ciudad. Los dos grupos de manifestantes se 
dirigieron simultáneamente a las empresas televisoras TV Azteca y Televisa, donde exigieron que difundieran su postura 
ante la Reforma Educativa. Frente a las instalaciones de TV Azteca, en Periférico Sur, la policía cerró los carriles laterales 
de la vialidad, sin embargo los manifestantes optaron por cerrar los centrales, colapsando la circulación. La protesta 
generó un nudo vial en Insurgentes Sur, San Jerónimo y el Segundo Piso de Periférico, Camino a Santa Teresa, Bulevar 
de la Luz, Luis Cabrera, San Jerónimo y prácticamente todas las vialidades que cruzan el Periférico. El grupo se retiró 
alrededor de las 15 horas, tras ver que su postura se transmitió en uno de los canales de la televisora. Otro grupo de la 
CNTE cerró los accesos a Televisa. Cientos de manifestantes se sentaron en  las entradas a esta televisora de Avenida 
Chapultepec, Doctor Río de la Loza y Niños Héroes. Además, los manifestantes quemaron basura al pie de las puertas de 
ingreso al inmueble. El edificio fue rodeado por cientos de elementos del Cuerpo de Granaderos. La línea 3 del Metrobús 

http://www.jornada.unam.mx/2013/08/28/politica/013n1pol
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tuvo que suspender el servicio entre las estaciones Balderas y Cuauhtémoc. La estación Balderas del Metro cerró cuando 
terminó la protesta. Ante la llegada de los integrantes de la CNTE, en las tiendas de conveniencia que hay en la zona, los 
empleados guardaron toda la comida preparada (sándwiches, hamburguesas, burritos) ante el temor de ser saqueados. 
La afectación vial en la zona Centro incluyó las avenidas Arcos de Belén, Balderas, Doctor Vértiz, Izazaga, Eje Central, 
Avenida Cuauhtémoc, entre otras arterias. El plantón se mantuvo hasta las 15:35 horas, cuando se confirmó su mensaje 
había sido transmitida por esta otra televisora. (Arturo Páramo, Francisco Pazos y Aurora Zepeda, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 
Claman por un muerto: Entre los usos y costumbres que los activistas de la eufemística Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación suponen en peligro de extinción está el bono de lástima, como ellos mismos le llaman al 
soborno que reciben cada fin de sus endémicas, impredecibles vacaciones. Y están equivocados: la reforma educativa 
contra la que protestan desquiciando la Ciudad de México les garantiza todos sus derechos sindicales, prebendas 
contractuales y mochadas vergonzantes. En Oaxaca, el gobernador Gabino Cué calcula que suma unos 350 millones de 
pesos al año el bono de lástima que se reparte a los profes de la sección 22 (de 500 a 2 mil pesitos por cabeza; la 
inexplicable maiceadase practica desde 2004). Todo indica, sin embargo, que a los que están turisteando en el DF lo que 
más les interesa es otra cosa: que se les reprima, pero debe celebrarse que no sea así. Quieren otro bono, mucho más 
redituable que el miserable de lástima: un muertito por lo menos, para tener la coartada de justicia de que sigue 
careciendo su desmadre. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Lejos de Televisa y Tv Azteca: A unos 300 kilómetros de los arteros plantones de los maestros de la CNTE afuera de 
Televisa y TvAzteca, Tixtla trataba de recuperar la normalidad. Tixtla es una población de unos 50 mil habitantes ubicada 
entre la capital Chilpancingo y las comunidades de la montaña de Guerrero. Ganó notoriedad el lunes con unas imágenes 
tétricas. Unos 20 integrantes del grupo de autodefensa local, bien armados, se abalanzaron sobre el ayuntamiento. 
Querían liberar a una lideresa de nombre Nestora Salgado, acusada de secuestro agravado de seis personas. Unos 
tímidos policías municipales intentaron contenerlos, pero fueron arrollados, golpeados, heridos y humillados con una furia 
desmedida. En un país donde las imágenes de policías acobardados y doblegados son moneda de curso, las de Tixtla 
fueron especialmente deplorables (ver milenio.com). Tuvo que aparecer el Ejército para apagar el fuego, desarmar a los 
agresores y detener a algunos. El presidente municipal, Gustavo Alcaraz, proclamó entonces que la policía de Tixtla está 
bien capacitada y tenía orden de no responder a las agresiones. Qué cachaza. Sin las fuerzas federales sería otro pobre 
alcalde en jaque mate. Fue muy desalentador, por lo mismo, constatar que el punto tres del documento presentado ayer 
en la sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública refiere lo mismo de siempre: ―Las diversas corporaciones de 
policías deben contar con las capacidades, personal calificado y condiciones que aseguren profesionalismo y eficacia…‖. 
Bla, bla. Porque mientras existan las fuerzas federales, ni quién quiera ponerse a hacer la tarea. Ni en Tixtla ni en 
ninguna parte. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
:Que no hay visos de una pronta solución al conflicto con la CNTE. Ayer, al salir de su largo encuentro con diputados y 
senadores, los maestros aseguraron que los legisladores, en especial los del PRI, están apostando por el alargue de esta 
disputa para que, pasado el 1 de septiembre y una vez se que inicie el periodo ordinario de sesiones, se apruebe la Ley 
del Servicio Profesional docente sin ninguna de las propuestas de los profesores. 
Y advirtieron que, si esto ocurre, radicalizarán sus manifestaciones para volver a doblar al Congreso y revertir la reforma 
educativa. 

:Que es completamente falso que el presidente del Senado, el panistaErnesto Cordero, se negara hace ocho días a 
brindar apoyo a la Cámara de Diputados para instalar la sesión del Consejo General en una sede alterna. 

Tan es así, que el propio presidente de San Lázaro, Francisco Arroyo Vieyra, terminó pidiéndole perdón a la mesa 
directiva del Senado al darse cuenta de que las cosas no eran como él suponía que ocurrían a media tarde de aquel 
miércoles. 
Qué grillerío. 

:Que a lo mejor las cosas no son lo que parecen, pero… 
Quien más se movió ayer para frenar un exhorto del grupo parlamentario del PRD para pedirles a los maestros de la 
CNTE que dejen de asfixiar el DF fue… un perredista, un ebrardista, el ex secretario general del gobierno capitalino, el 
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diputado José Ángel Ávila. 
El promotor del exhorto era el diputado Fernando Belaunzarán, quien nunca pensó toparse con semejante pared. A lo 
mejor las cosas no son lo que parecen y Marcelo Ebrard no está agitando las aguas en la Ciudad de México, pero… 
:Que el gobierno de Chihuahua contrató a Juan Gabriel para dar un concierto el próximo viernes en el Palacio de Bellas 
Artes de la Ciudad de México. 
A la función del Divo de Juárez acudirán como invitados de César Duarte 18 de sus compañeros gobernadores. ¡Eso es 
fiesta y no tonteras! 
:Que el coordinador del PVEM en el Senado, Jorge Emilio González, de plano no acude a las citas de la Junta de 
Coordinación Política para asuntos relevantes, como la definición de los periodos extraordinarios o el diálogo con 
maestros. 
Resulta que El Niño Verde anda muy ocupado en los preparativos de su boda con la veinteañeraMaría Couttolenc, a 
quien entregó el anillo de compromiso en París hace un par de semanas. 
Y eso que la ceremonia es hasta abril de 2014. (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Mancera y CNTE: Reconozco que voté por Miguel Ángel Mancera para jefe de Gobierno del Distrito Federal en 2012. 
¿Por qué? Me convenció un estricto y eficiente procurador, un hombre que parecía independiente ante los abusos de los 
partidos y los corruptos grupos de poder que han controlado durante tantos años la vida política de mi ciudad. Quería un 
gobernante de izquierda inteligente, que combatiera la pobreza y sostuviera la igualdad de todos ante la ley, que 
defendiera los derechos de todos los ciudadanos, incluyendo a los homosexuales o las mujeres que se ven obligadas a 
abortar, que recuperara el respeto a la ley que es indispensable para garantizar la vida productiva y la convivencia 
pacífica. Me equivoqué, lo acepto. En estas últimas semanas, conforme la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 

Educación ha desatado una campaña de abierta agresión a los capitalinos, la misma que durante tantos años ha 
mantenido contra los oaxaqueños, el doctor Mancera ha demostrado su verdadero carácter. O por cobardía o por 
complicidad, no ha estado dispuesto a levantar un dedo a favor de quienes lo eligieron jefe de Gobierno con un 
impresionante 63 por ciento del voto. Ha preferido apoyar a quienes aterrorizan a los ciudadanos. Llamemos a las cosas 
por su nombre. La CNTE es una organización fascista que busca obtener privilegios del gobierno a través del secuestro 
de los inocentes. Cuando los activistas (que no son maestros porque los maestros dan clases) de la CNTE bloquean el 
Senado, no están dejando sin comer a los senadores, si no impidiendo a las secretarias o al personal de limpieza recoger 
a sus hijos de la escuela o llegar a casa a una hora razonable. Su táctica es la de los secuestradores que golpean a un 
indefenso para que el poderoso les dé dinero. El doctor Mancera se enorgullecía apenas el sábado pasado de que "sí se 
puede arreglar (un conflicto) como se arregló ayer". El arreglo del viernes 23 de agosto fue que los golpeadores de la 
CNTE se retiraron de los accesos al aeropuerto de la Ciudad de México después de solamente 11 horas de bloqueo y 
permitieron, eso sí, la realización del Maratón de la Ciudad de México. También ayer fueron generosos y levantaron el 
bloqueo en ambos sentidos del Periférico después de sólo cinco horas. El jefe de Gobierno, que se traslada en helicóptero 
a sus citas, no tiene por qué preocuparse. Nadie le descontará su día de sueldo. Pero para cientos de miles de capitalinos 
los bloqueos cotidianos se han convertido en una pesadilla. ¿Qué quieren los activistas de la CNTE? ¿Por qué agreden de 
esta forma a los indefensos capitalinos? ¿Defienden una posición de izquierda? Ciertamente no. Desean que se les 
garantice la propiedad privada de las plazas magisteriales, que deberían ser públicas. Quieren garantías de que ningún 
miembro del sindicato será desplazado de un puesto magisterial aunque no sepa siquiera rebuznar. Estos activistas de la 
CNTE son los principales defensores de la privatización de la educación pública. La posición que mantienen es de extrema 
derecha. Yo aspiro al momento en que la Ciudad de México, un conglomerado que ha demostrado ser legítimamente 
progresista, tenga un real gobierno de izquierda, que respete y haga respetar a los demás, que garantice la igualdad de 
todos ante la ley. Pero lo que tenemos es lo contrario: es un gobierno que colabora con una organización de extrema 
derecha. Me imagino que en la Alemania de los treinta Mancera se habría negado a usar la fuerza pública contra las 
movilizaciones del Partido Nacionalsocialista. Habría sido excesivo el riesgo de provocar un derramamiento de sangre. 
PUMAS-AMÉRICA Pide el gobierno capitalino que se cambie la fecha del juego Pumas-América programado para el 1o. 
de septiembre. ¿Por qué? Porque no habrá suficientes policías, ya que estarán cuidando a los manifestantes de la CNTE 
el día del Primer Informe de Gobierno del presidente Enrique Peña Nieto.(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Informe Presidencial: del Congreso a un campo militar: Mucho se habla de diversas reformas en México cuando ni 

siquiera hemos resuelto la manera en que el jefe del Ejecutivo federal le rinde cuentas al Poder Legislativo. Me refiero, 

desde luego, a la ceremonia del Informe Presidencial. Es increíble que el Presidente no pueda ir al Congreso a 

presentarlo. Cada vez estamos más lejos de eso. Tan lejos que ahora el presidente Peña, por la amenaza de los 

maestros de la CNTE, lo hará en una zona militar: el Campo Marte. El supuesto evento republicano no ha dejado de ser 

un dolor de cabeza para nuestros gobernantes. En las épocas del autoritarismo priistas, era el Día del Presidente con 

todo ybesa manos en Palacio. La verdad es que este espectáculo no tenía nada de republicano. Su propósito era ensalzar 

la imagen presidencial. De eso pasamos a la grosería y finalmente a la expulsión del Presidente del Congreso. Todo 

comenzó en 1988 cuando el entonces senador Porfirio Muñoz Ledo interpeló al presidente De la Madrid durante la 

lectura de su mensaje. A partir de entonces comenzó una nueva etapa de los informes con cada vez más interrupciones, 

pancartas, chiflidos y porras. En  2001 por vez primera en 70 años llegaría a la cita un mandatario no priista. Los 

primeros informes de Fox fueron más bien decepcionantes. No quedaba claro para qué servirían en los nuevos tiempos 

democráticos. El mismo Presidente se vio incómodo. El escándalo se hizo presente una vez más conforme se acercaba el 

fin del sexenio foxista. En  2006, el Presidente ya no pudo entrar al Congreso. Entregó un informe por escrito en el 

vestíbulo de San Lázaro ante la negativa de muchos legisladores a que entrara al Pleno. Durante el primer año de 

gobierno del presidente Calderón, legisladores panistas y funcionarios gubernamentales presentaron una propuesta para 

cambiar la fecha y el formato del Informe. El Ejecutivo entregaría al Legislativo su informe por escrito el primero de 

febrero cuando se iniciaba el segundo periodo ordinario de sesiones del Congreso. Los legisladores tendrían 20 días para 

revisarlo, hacer preguntas por escrito y enviarlas al Ejecutivo. El primero de marzo, el Presidente acudiría al pleno del 

Congreso a responder oralmente las inquietudes de los legisladores. La propuesta parecía razonable. Al cambiar el 

Informe a febrero, los congresistas podrían concentrar su atención a la discusión del paquete económico (Presupuesto y 

Ley de Ingresos) durante el periodo ordinario que comienza en septiembre. Además, el Ejecutivo rendiría cuentas de 

todo lo ocurrido durante el año fiscal y no de ocho meses como actualmente ocurre. Finalmente, habría una mayor 

interacción entre el Presidente y el Congreso en la sesión de respuestas a las dudas de los legisladores. No obstante, ni el 

PRI ni el PRD apoyaron la propuesta del PAN para cambiar el formato del Informe. En cambio, en 2007 se modificó la 

Constitución para que el Presidente ya no tuviera la obligación de asistir al inicio del periodo ordinario de sesiones del 

Congreso que comienza en septiembre. Desde entonces, el Ejecutivo sólo está obligado a enviar un informe por escrito. 

Esto le permitió a Calderón reinventar la ceremonia del evento político. A partir de entonces, el secretario de 

Gobernación se presentó al Congreso a entregar el informe por escrito. Un día después, el Presidente daba su discurso en 

Palacio Nacional. El resultado fue favorable para el Ejecutivo. Calderón decidía a quién invitaba. Nadie lo interpelaba y 

los medios de comunicación hacían una cobertura extensa del acto. Por su parte, el Congreso salió perdiendo: ya no gozó 

de la misma atención mediática que antes. Ni los legisladores escandalosos ni los bien portados salían en la televisión. No 

sorprende, entonces, que cada vez haya más congresistas que propongan el regreso del Presidente a las cámaras para 

que con él lleguen las otras cámaras. Pero el Ejecutivo no tiene nada que ganar con esta propuesta más que exponerse, 

una vez más, al insulto. Por eso supongo que Peña ha seguido el ejemplo de Calderón. Va a presentar su Informe por 

escrito al Congreso y luego se va a ir a dar su discurso con sus invitados y los medios de comunicación. La diferencia es 

que ahora no lo podrá hacer en algunas de sus sedes —Palacio Nacional o Los Pinos— sino en el Campo Marte, una zona 

militar, para que no lleguen los maestros a impedir el acto o insultar a los presentes. En conclusión: estamos cada vez 

más lejos de resolver lo que debería ser un acto republicano de rendición de cuentas del Presidente al Congreso. (Leo 

Zuckermann, página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva… 

El video de Gustavo Madero 

PLEITOS azules en video, es la modalidad con la que los grupos del PAN dirimen sus diferencias. El dirigente del PAN, 

Gustavo Madero, comenzó una nueva era en el partido con la difusión de spots para explicar a sus correligionarios los 

nuevos estatutos azules, aprobados en una veloz y conflictiva asamblea. A la par y casi por ―casualidad‖, otro grupo 

difunde un video con imágenes del conato de bronca en la asamblea del 10 de agosto, donde se observa a la senadora 

Luisa María Calderón, hermana del ex presidente Felipe Calderón, hablando a algunos de sus compañeros, con la idea de 

señalarla como una de las organizadoras del zafarrancho. Pero no todo es bronca, Luis Felipe Bravo Mena levantó la 

mano para ser candidato de unidad a dirigir el partido, pero sólo si se lo piden.  

MUCHAS chispas salieron en la reunión plenaria de los diputados del PRD, que encabezó Silvano Aureoles, por dos 

asuntos: la percepción de que el partido está apoyando al movimiento de la CNTE y las votaciones fragmentadas del 

grupo parlamentario en San Lázaro. Algunos legisladores, nos dicen, cuestionaron con preocupación si el perredismo va a 

apoyar las acciones de los maestros en el DF, que pueden resultar contraproducentes y con altos costos políticos. No 

quieren que los ciudadanos endilguen a los amarillos ser ―cómplices‖ de los maestros. En el segundo punto, criticaron 

que el PRD parezca un partido de diferentes rostros; en algunos temas va con el PRI y otros con el PAN.  

LA CORTE Interamericana de Derechos Humanos sesionará en México en audiencia pública. La CIDH aceptó la invitación 

del presidente de la Suprema Corte, ministro Juan Silva Meza, y en octubre llevará a cabo audiencias abiertas 

relacionadas con la opinión consultiva presentada por Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay sobre los derechos de la 

niñez migrante. La agenda de trabajo incluye el caso Benito Tide Méndez y otros contra República Dominicana, por la 

alegada detención arbitraria y expulsión sumaria de diversas personas de territorio dominicano. El anuncio de la visita 

será realizado por el presidente de la SCJN, el presidente de la Corte Interamericana, Diego García-Sayán, y el canciller 

José Antonio Meade, nos dicen. 

ACAPULCO recibe este miércoles a legisladores de todo el país para la tercera asamblea plenaria de la Confederación de 

Diputados de la República Mexicana, que tiene en sus filas a diputados locales en funciones y electos sin importar su 

filiación partidista, a los oficiales mayores y representantes de los institutos de investigación legislativa de los congresos 

locales. En la reunión, la diputada panista Laura Ballesteros será nombrada vicepresidenta de la comisión de movilidad. 

Ella sigue impulsando una iniciativa de movilidad en el DF, que privilegia los derechos de los peatones. 

LA OFICINA de la secretaria de Turismo, Claudia Ruiz Massieu, cerró el paso a la insistente versión de que Rodolfo López 

Negrete dejaría su puesto al frente del Consejo de Promoción Turística de México, por supuestamente manejarse por la 

libre y no rendir cuentas del presupuesto para promocionar los centros turísticos. El funcionario permanece en su cargo, 

con el reconocimiento de la propia titular sobre su desempeño y lealtad, nos dicen. Sin duda, la experiencia de don 

Rodolfo seguirá siendo un aporte fundamental en la recuperación mostrada por la industria turística durante los meses 

recientes, comentan en el equipo de Ruiz Massieu. (Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

NO ESTARÍA de más que alguien del gobierno federal se pusiera en contacto con Ulises Ruiz, pa’ que les cuente cómo se 

las gastan los maestros de la CNTE.  

ES QUE da la impresión de que ni en el equipo de Enrique Peña ni en el de Miguel Mancera han logrado dimensionar el 

tamaño del broncón que están cultivando.  

ENTRE la confusión federal y la tibieza capitalina, un puñado de maestros ha puesto en jaque a la Ciudad de México con 

una facilidad que espanta. 

DE HECHO, ayer llegaron al extremo de estrangular la principal vía rápida del DF -el Periférico- para obligar a las 

televisoras a que les dieran tiempo en pantalla. 
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Y NO ES por ser alarmistas, pero lo mismito hicieron en Oaxaca, cuando tomaban por la fuerza estaciones de radio a fin 

de difundir sus proclamas. 

¿QUIÉN les pone un alto? Preocupa que, por ejemplo, Miguel Mancera diga que su gobierno no reprime, dialoga. ¿Acaso 

la represión es la única otra manera que tiene de solucionar un conflicto? 

LO GRAVE es que, al final, quien termina pagando los platos rotos de los políticos es la sociedad. 

POR CIERTO que alguien en Los Pinos debería recordarle a Enrique Peña Nieto que él es quien tiene el mando de las 

fuerzas policiacas del DF. 

MUY CLARO lo dice el artículo 34 del Estatuto de Gobierno del Distrito Federal: ―Corresponde al presidente de la 

República el mando de la fuerza pública en el Distrito Federal‖. 

ENTONCES… jurídicamente Peña tiene la facultad de tomar las decisiones que Mancera no quiere tomar. 

ALLÁ en Morelos, el perredista Graco Ramírez se truena los dedos ante la proximidad del domingo. 

ESE DÍA miles de morelenses saldrán a las calles a expresar su hartazgo en contra de la violencia y la inseguridad, lo que 

de paso se convertirá en un implícito jalón de orejas al mandatario estatal. 

FALTA VER si el gobernador Ramírez toma nota de lo que dicen sus gobernados o si recurre al viejo truco de 

descalificarlos con el argumento de que son ―puros pirrurris‖. 

DESPUÉS de una ardua y agotadora reunión plenaria en el Camino Real, los senadores del PRI se fueron a seguir la 

fiesta. 

CON ALGUNOS días de retraso, ayer finalmente pudo celebrar su cumpleaños Emilio Gamboa Patrón. 

TODO el grupo parlamentario estuvo invitado al pachangón de su coordinador, en la casita que tiene éste en Bosques de 

las Lomas. 

ASÍ QUE si hoy en la sesión de la Comisión Permanente ven a los senadores tricolores con largas ojeras, ya saben a qué 

se deben. 

 Y EN MEDIO de tantas dificultades políticas, siempre hay espacio para el amor: se nos casa el ex niño verde. 

SEGÚN le ha confesado él mismo a varios de sus compañeros senadores, Jorge Emilio González Martínez pronto 

contraerá matrimonio. Todos lo han felicitado por haberse decidido a sentar cabeza.  

(Redacción, página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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